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В нашем институте с 12 по 14 ноября про
водит работу Всесоюзное совещание «Гидро
геохимические поиски месторождений полез
ных ископаемых». Созвано оно в г. Томске 
в связи с тем, что кафедра гидрогеологии и 
инженерной геологии и проблемная гидрогео- 
химнческая лаборатория ТПИ в течение ря
да лет успешно ведут работу в данном нап
равлении по госбюджетной и хоздоговорной 
тематикам.

Основная цель совещания — в соответст
вии с решениями XXVII съезда КПСС раз
работать рекомендации по повышению эффек
тивности ^поисковых работ в геологии, преж
де всего в области гндрогеохимии, наметить 
пути их интенсивного развития на базе совре
менных достижений науки и техники и до
биться ускорения внедрения в геологическую 
практику новых методов обработки и интер
претации гидрогеохимической информации.

В работе совещания принимают участие 
представители производственных геологичес
ких объединений отраслевых институтов, а 
также АН СССР и высшей школы — всего 
более 150 человек. Среди них член-коррес
пондент АН СССР директор Западно-Сибирс
кого научно-исследовательского геологоразве
дочного нефтяного института Мингео СССР 
И. И. Нестеров (г. Тюмень), член-корреспон
дент АН СССР директор института природ
ных ресурсов СО АН СССР Ф. П. Кренде- 
лев (г. Чита), член-корреспондент АН СССР 
директор института минералогии и геохимии 
редких элементов Л. Н. Овчинников (г. Мо
сква), профессор зав. кафедрой Ленинградс
кого горного института В. А. Кирюхин, про
фессор зав. отделом Сибирского НИИ геоло
гии, геофизики и минерального сырья А. Э. 
Конторович (г. Новосибирск), профессор Мо
сковского института нефтехимической и газо
вой промышленности А. А. Карцев, профес
сор зам. директора Института земной коры 
СО АН СССР Е. В. Пиннекер (г. Иркутстк), 
член-корреспондент АН Казахской ССР зам. 
директора института гидрогеологии и гидро
физики АН Каз. ССР Ж. С. Сыдыков (г. 
Алма-Ата), профессор зав. кафедрой Москов
ского геологоразведочного института В. М. 
Швец и многие другие видные ученые и спе
циалисты в области поисковой геохимии и 
геологии.

k На совещании будут рассмотрены пробле- 
' мы, связанные с совершенствованием гидро- 
С геохимического метода поисков нефтяных и 

газовых залежей, а также различных по сос
таву руд и месторождений минеральных (ле
чебных) подземных вод, которыми так бога
та Западная Сибирь, в том числе и Томская 
область.

ЛУЧШИЕ ГРУППЫ
Подведены итоги смотра-конкурса на луч

шую группу института за прошлый учебный 
год.

Первенство среди коллективов I курса при
суждено группе 7450 (комсорг Коньшин).

Среди групп II курса победителем в сорев
новании признана 0140 (комсорг Кравцова).

На III курсе первое место заслужила груп
па 0730 (комсорг Данилин).

На IV курсе впереди идет 8520 группа 
(комсорг Дулыева).

В канун праздника мы поздравляем побе
дителей смотра и желаем им отличных ус
пехов в этом учебном году.

ПРАЗДНИК РЕВОЛЮЦИИ
Фоторепортаж

е праздничной
демонстрации

Несмотря на непогоду, 
тысячи томичей вышли 
выразить свою волю, 
стремление к миру и со
зидательному труду, на 
демонстрацию, посвящен
ную празднованию 69-й 
годовщины Великой Ок
тябрьской социалистичес
кой революции. Ускоре
ние научно - техническо
го прогресса, повышение 
эффективности научных 
исследований, настойчи
вое овладение знаниями, 
культурой и профессио
нальным мастерством — 
эти и многие другие кон
кретные Задачи прозвуча
ли в Призывах ЦК КПСС 
к ученым и студентам 
высшей школы.

Фото А. Казанцева.

ПОЗДРАВЛЯЕМ
ДОКТОРУ ГЕОЛОГО МИНЕРА 

ЛОГИЧЕСКИХ НАУК, ЗАВЕДУЮ
ЩЕМУ КАФЕДРОЙ ТОМСКОГО 
ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУ
ТА С. Л. ШВАРЦЕВУ В ЧИСЛЕ

ЛАУРЕАТА
ДРУГИХ АВТОРОВ МОНОГРА 
ФИИ «ОСНОВЫ ГИДРОГЕОЛО
ГИИ» В 6 ТОМАХ, ОПУБЛИКО
ВАННОЙ В 1980— 1984 ГОДАХ, 
ПРИСУЖДЕНА ГОСУДАРСТВЕН
НАЯ ПРЕМИЯ СССР 1986 ГОДА.

Внимание: открытое письмо

НАГРАЖДЕНЫ
В торжественной об

становке нашим сотруд
никам - комсомольцам 
были вручены Почетные 
грамоты Кировского РК 
ВЛКСМ. За активную 
общественную работу и 
достигнутые производст
венные успехи награжде
ны:

Ящук Владимир Нико
лаевич — аспирант ФТФ;

Кучина Марина Нико
лаевна —  инженер ЭФФ;

Сметанина Евгения 
Ильинична — инженер 
ХТФ;

Газетова Елена Алек
сандровна — зав. секто
ром НТВ;

Постникова HataKbH 
Владимировна — стар
ший библиотекарь; :

Золотухина Татьяна 
Потаповна — зав. секто
ром НТВ;

Тарасова Марина Ни
колаевна — методист;

Зева Татьяна Романов
на — зав. сектором 
НТВ;

Тихонова Ирина Семе
новна — старший библи
отекарь;

Гонштейн Галина Ни
колаевна — старший би
блиотекарь;

Воронова Марина Бо
рисовна — комсомолка 
НИИ ИН;

Казакова Ирина Мид- 
хатовна — комсомолка 
НИИ ИН;

Муковнина Елена Бо
рисовна — член бюро 
ВЛКСМ НИИ ИН:

Махлай Олег Владими
рович — член бюро 
ВЛКСМ НИИ ИН;

Букина Маргарита Ва
сильевна — учебный ма
стер ГРФ;

Арбузов Сергей Ивано
вич — аспирант ГРФ;

Медведев Александр 
Генрихович — комсорг 
НИИ ВН:

Кабышев Александр 
Васильевич — член бю
ро ВЛКСМ НИИ ВН;

Мазурова Ольга Егоро
вна — комсорг лаборато
рии УНПК «Кибернети
ка»;

Орлова Наталья Викто
ровна — техник лабора
тории УНПК «Кибернети
ка»; J '

€  О Т К Р О В Е Н И Е М
В который раз уже мы обращаемся к началь

нику учебных корпусов Гиви Чичиковичу Микадзе!
На сей раз — через газету.

Уважаемый Гиви Чичикович!

Мы беседовали с ва
ми в конце июня, да и в 
июле тоже, о том, что в 
310 аудитории главного 
корпуса необходимо за
стеклить окна, да и ра
мы не мешало бы приве
сти в порядок, ведь они 
не закрываются. Тогда 
вы говорили, что нет 
оконного стекла.

Но вот минул июль, 
прошли август, сентябрь, 
октябрь. Как говорится, 
«оглянуться не успели, 
как зима катит в глаза». 
Теперь уже лекции в 
этой аудитории студенты 
слушают в пальто, осо
бенно те, что сидят у

окон, да и до лектора ве
терок прохлады добира
ется. И всему виной — 
отсутствие стекол в ок
нах.

Мы бы, конечно, по
терпели, когда появятся 
и стекло подходящей тол
щины, и у вас желание, 
наконец, навести поря
док, только дорогр эта

бесхозяйственность обхо
дится учебному процессу. 
Ибо один раз лекцию
слушают 110 человек, а 
на второй раз приходит 
на 10— 15 человек мень
ше, болеют. А если лек
тор не выдержит такой 
«термической обработ
ки»? Вобщем, мы вас
просим сделать одолже

ние. Заодно и в других 
аудиториях не мешает 
проверить состояние окон
ных рам и наличие сте
кол. Ведь Томская 
ГРЭС-2 не сможет обо
греть всю атмосферу во
круг учебных корпусов 
ТПИ — мощности не хва
тит, даже если она и 
перевыполнит план.

С уважением и надеж
дой по поручению сту
дентов и от себя.

Ю. АЛЕКСЕЕВ, 
доцент ХТФ.



1 «ЗА КАДРЫ* 12 ноября 1986 года

П О Г О В О Р И М
Н А Ч И С Т О Т У

Отчетно-выборное комсомольское собрание 
младших научных сотрудников прошло бур
но. Никаких пауз. Количество выступающих 
превысило намеченное число. Каждый хотел 
высказаться. Да это и понятно: где, как не 
здесь, на главном собрании года, говорить о 
наболевшем. Острым был и сам доклад се
кретаря комитета комсомола мне Николая 
Нечннского.

Он начал разговор об организации и проведении 
общественно-политической аттестации. Было отме
чено,'что уровень этого мероприятия по сравнению 
с прошлым годом снизился. Не везде еще удалось 
преодолеть мнение об ОПА, как мероприятии для 
«галочки». Зам. секретаря комитета ВЛКСМ млад
ших научных сотрудников по идеологической ра
боте В. Сергеев не контролировал ход аттестации, 
слабо велась и подготовка к кампании: для ком
соргов не была организована учеба, нечетко пред
ставлялись комсомольцам и цели аттестации. Сло
вом, дело было пущено на самотек.

И еще один очень важный вопрос был затронут 
в докладе. Это необходимость более тщательного 
подхода к подготовке рекомендуемых в партийные 
ряды. К сожалению, имеются такие случаи, когда 
товарищи получают характеристики и рекомендации 
со второго раза. Как, например, С. Ерлыков (НИИ 
ВН), Е. Водопьянова (КОН). В. Лисецкий (ХТФ) 
вынуждены будут прийти на бюро и в третий раз.

...И вот доклад окончен. Один за другим при. 
нимаютея комсомольцы. Беседа о самом насущном. 
Один из .главных вопросов — жилищный. Марат 
Лернер, инженер НИИ ВН, член инициативной 
группы по строительству молодежного жилищного 
комплекса, сказал, что дело с МЖК непроститель
но затянули. Сетовать не на кого. Еще год назад 
были составлены списки кандидатов. И все. Точка. 
Многие сотрудники уволились, и списки теперь 
недействительны. Нужно составить новые, и по бо
лее полной форме, где указывалась бы и строи
тельная специальность кроме всего прочего. В но
ябре хорошо бы и собеседование с первой группой 
кандидатов в МЖК провести. Его поддержал сек
ретарь комсомольской организации НИИ ВН Сер
гей Потапов:

— Остро стоит проблема жилья. Стыдно даже 
сказать, что молодые ученые вынуждены жить не
легально, без прописки. Они работают над важны
ми проблемами страны, делают изобретения, а жи
вут в общежитии... «зайцем». Не хватает мест. Из- 
за этого не могут встать вовремя на военный учет, 
выписать комсомольские издания. Хотелось бы, 
чтобы МЖК получил гласность, превратился в ре
альность.

И действительно, мне. составляют около 40% 
трудящихся института. И молодые сотрудники с 
семьями и детьми вынуждены ютиться где-то на 
квартирах, жить в общежитии. А МЖК — нужное 
дело, во многом решающее жилищную проблему 
для молодежи. Так берите же, комсомольцы в свои 
руки это важное дело.

Новое направление разговору на собрании дел 
Николай Кондратьев — секретарь комсомольской 
организации НИИ ЯФ. Это единственное подразде
ление в комсомоле института, где организована 
комсомольская политучеба.

— Мне хочется поговорить о воспитании моло
дых людей. Мы наблюдаем слабую активность, ни
зкий уровень самосознания большинства комсо
мольцев. Проведение Ленинских уроков, общест
венно-политической аттестации •— этого мало. Ну
жно поднять, прежде всего, престиж комсомола. И 
первым шагом на пути к цели будет борьба с фор
мализмом.

Часто еще проводятся различного рода меропри
ятия, не нужные делу, не интересные молодежи. 
Часто инициативы идут сверху, а комсомольцы 
бездействуют. Все это способствует отрыву коми
тета комсомола от масс. И комитет, в свою оче
редь, загруженный бумажной работой, не всегда 
проявляет должную заботу о комсомольцах. Пото
му и редки случаи, когда идут они со своим сок
ровенным в руководящий орган. Не уверены, что 
им помогут.

— Важно, чтобы дела выполнялись не по линии 
администрации, а посредством самих молодых спе
циалистов, — сказал присутствующий на собрании 
зав. отделом ОК ВЛКСМ Алексей Книгин. — Ка
ждый комсомолец должен ощущать силу и под
держку комитета.

Особо памятным останется это собрание для Ва
лерия Валевского — зав. лабораторией на ГРФ. 
В этот день он прощался с комсомолом. Как акти
вному комсомольскому деятелю за многолетнюю 
общественную работу ему были вручены на па
мять комсомольские документы. Выступление Ва
лерия сильно оживило зал.

— Я прощаюсь с комсомолом, но праздничного 
настроения у меня нет. Сейчас все говорят о пере
стройке. Но ее у нас пока не видно на деле. Нуж
но больше работать с людьми, поменьше с бума
гами. Видеть, знать заботы каждого комсомольца.

Да, действительно, над страной чувствуется ве
тер перемен, а в первичных организациях пока за
тишье, до полного штиля. Есть хорошие дела у 
комсомольцев, инициативы, но не все чувствуют 
перемену.

Комсомольский
вожак

ПЕРВЫЙ ГОД ВОЗГЛАВЛЯЕТ КОМСО
МОЛЬСКУЮ ОРГАНИЗАЦИЮ ЭФФ ЕВГЕ
НИИ ЯРКОВ, НО УЖЕ ЗАСЛУЖИЛ АВТО
РИТЕТ СРЕДИ СТУДЕНТОВ И ПРЕПОДА. 
ВАТЕЛЕЙ ФАКУЛЬТЕТА. БОЛЬШУЮ ОБ
ЩЕСТВЕННУЮ РАБОТУ ОН УСПЕШНО 
СОЧЕТАЕТ С УЧЕБОЙ И СПОРТОМ. В 
ИНСТИТУТ ЕВГЕНИИ ПОСТУПИЛ ПОСЛЕ
АРМЕЙСКОЙ СЛУЖБЫ В АФГАНИСТА. 
НЕ.

ПОВЫШЕНИЕ РОЛИ СТУДЕНЧЕСКОГО 
САМОУПРАВЛЕНИЯ, СОЗНАТЕЛЬНОСТИ, 
ДИСЦИПЛИНЫ В УЧЕБЕ И ОБЩЕСТВЕН 
НОИ ЖИЗНИ — ОСНОВНАЯ ЗАДАЧА 
НАШЕЙ КОМСОМОЛЬСКОЙ ОРГАНИЗА
ЦИИ, СЧИТАЕТ Е. ЯРКОВ.

Фото О. Казанцева.

СОСТАВ КОМИТЕТА ВЛКСМ 
С О Т Р У Д Н И К О В  т п и

ИЗБРАННЫЙ НА XX ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЙ 
КОМСОМОЛЬСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

НЕЧИНСКИИ Николай — секретарь комитета 
ВЛКСМ сотрудников ТПИ, мне. НИИ ЯФ, т. 4-01- 
51.

АРБУЗОВ Николай — заместитель секретаря по 
идеологической работе, мне. НИИ ЯФ, т. 4-06-83.

ЧАЩИН Дмитрий — заместитель секретаря по 
научно-производственной работе, председатель 
СМУиС ТПИ, ассистент АЭМФ, т. 3-43.

КОЖЕМЯЧЕНКО Елена — заместитель секре
таря по организационно-политической работе, т. 2- 
46-07, 4-06.

ИДЕОЛОГИЧЕСКИЙ ОТДЕЛ
МУКСУНОВА Гильфюрус — ответственная за 

шефскую работу, учебный мастер АЭМФ, т. 6-23.
ВНУКОВ Игорь — ответственный за политуче

бу и подписку, мнс. НИИ ЯФ, т. 4-09-97.
ДОЛГОВ Александр — председатель штаба соц

соревнования, аспирант ФТФ, т. 8-99.
ДУБИНИНА Ирина — председатель штаС̂ а 

«КП», ассистент кафедры научного коммунизма, т. 
2-52 •
ОРГАНИЗАЦИОННО ПОЛИТИЧЕСКИЙ ОТДЕЛ

ГОЛОВИНА Елена — ответственная за внутри
союзную работу, лаборант ХТФ, т. 3-62.

ТОРУШКО Сергей — председатель ККК, мнс. 
ФТФ, т. 3-95.

ШЕВЕЛЕВ Иван — ответственный за спортивно
массовую работу, мнс. ГРФ, т. 3-77.
СЕКРЕТАРИ КОМСОМОЛЬСКИХ 
ОРГАНИЗАЦИИ СОТРУДНИКОВ:

МАЛКИН Игорь — секретарь комсомольской 
организации ФТФ, аспирант ФТФ, т. 4-17.

КУЧИНА Марина — секретарь комсомольской 
организации ЭФФ, инженер ЭФФ, т. 4-80-13.

БЕЛЯЕВ Александр — секретарь комсомольс
кой организации ГРФ, мнс. ГРФ, т. 4-06-07.

КОЧЕВА Татьяна — секретарь комсомольской 
организации МСФ, стажер МСФ, т. 6-74.

СМЕТАНИНА Евгения — секретарь комсомоль
ской организации ХТФ, инженер ХТФ, т. 4-05.

ГЕККЕ Петр — секретарь комсомольской орга
низации ТЭФ, инженер ТЭФ, т. 3-36.

ГИНДИНА Аксана — секретарь комсомольской 
организации АЭМФ, инженер АЭМФ, т. 3-43.

КОНДРАТЬЕВ Николай — секретарь комсо
мольской организации НИИ ЯФ, аспирант НИИ 
ЯФ, т. 4-00-97, 4-08-26.

БУЛГАКОВ Андрей — секретарь комсомольс
кой организации ЭЭФ, аспирант ЭЭФ, т. 3-62.

ПОТАПОВ Сергей — секретарь комсомольской 
организации НИИ ВН, инженер НИИ ВН, т. 4-06- 
41.

СМЕХАЛИН Леонид — секретарь комсомольс
кой организации НИИ ИН, снс. НИИ ИН, т. 4-06-
40.

ЕРШОВ Юрий — секретарь комсомольской ор
ганизации УНПК «Кибернетика», инженер УНПК,
т. 4-56.

КРЕЧМЕР Михаил — секретарь — комсомоль
ской организации административщнйЬзяйственного 
управления, корреспондент газеты «За кадры», т.
2-68 .

ТАРАСОВА Марина — секретарь комсомольс
кой организации научно-технической библиотеки, 
методист, т. 4-81-38.

ШАМАС Светлана — секретарь комсомольской 
организации кафедр общественных наук, ассистент 
кафедры истории КПСС, т. 2-19.

Партийная жизнь:

поиски
ЭТО СОБРАНИЕ БЫЛО ОТКРЫТЫМ. ТАК УЖ ПОВЕЛОСЬ В БИБЛИ 

ОТЕКЕ ИНСТИТУТА: ВОПРОСЫ, ВОЛНУЮЩИЕ ВСЕХ, КОММУНИСТЫ 
ОБСУЖДАЮТ ВМЕСТЕ С КОМСОМОЛЬЦАМИ И БЕСПАРТИЙНЫМИ.

Сначала заслушали ин
формацию о ходе выпол
нения решений XXVII 
съезда КПСС в коллек
тиве. Истоком этого 
серьезного разговора по
служил план, намечен
ный сразу после оконча
ния партийного форума. 
Он включал и пропаган
ду решений (библиотека 
— это важнейший центр 
идеологической, воспита
тельной и культурно-про
светительной работы), и 
внутреннюю перестройку 
в свете новых задач. И 
если с первой половиной 
вопроса все было пре
дельно ясно: намеченные 
выставки состоялись, ка
талоги с материалами 
съезда составлены, реко
мендательные списки дей
ствуют, то в организации 
работы отделов есть еще 
неиспользованные резер
вы.

Пройдем по следам ап
рельского партийного со
брания, обсуждавшего за
дачи коллектива в свете 
решений партийного фо
рума. Эффективность 
труда библиотеки измеря
ется прежде всего ис
пользованием ее фондов. 
А выставки-просмотры 
учебной литературы по
казали, что некоторые из
дания не знакомы даже

преподавателям. Выход: 
преподаватель должен ча
ще бывать в библиотеке, 
но и отделу обслужива
ния учебной литературой 
(зав. В. Л. Зыкова) не
обходимо шире пропаган
дировать свой фонд, рас
ширять связи с кафедра
ми, чаще проводить вы
ставки - просмотры, ис
кать новые формы рабо
ты. Абонемент художест
венной литературы ищет 
эти новые формы, напри
мер, готовится конкурс на 
лучшую читающую груп
пу, но упускает старые, 
хорошо известные, апро
бированные. Только не
давно наведен порядок в 
фонде открытого доступа, 
начали оформляться по
лочные выставки, но сла
бо ведется руководство 
чтением, индивидуальная 
работа с читателями. 
ЛИЧНЫМ ПРИМЕРОМ 

Организовать и вести 
работу на высоком уров
не невозможно без креп

кой, сознательной дисци
плины. В канун 69-й го
довщины Великой Ок
тябрьской социалистичес
кой революции ЦК пар
тии обратился к комму
нистам с призывом лич
ным примером трудолю
бия и высокой нравствен
ности мобилизовывать 
трудящихся на выполне
ние задач, поставленных 
XXVII съездом КПСС. 
Высокой дисциплиниро
ванностью, исполнитель
ностью, умением обеспе
чить работу на местах 
отличаются Н. Т. Щуко- 
ва, С. Г. Григорьева и 
другие коммунисты. Они 
воспитывают в своих то
варищах по труду чувст-

минуту служебного вре
мени.

На открытых партий
ных собраниях коллекти
ва, сообщила секретарь 
партийной организации 
НТВ Г. С. Демьяненко, 
были заслушаны вопросы 
о повышении роли и от
ветственности руководя
щих кадров, коммунистов 
в повышении трудовой, 
производственной и тех
нологической дисциплины 
в свете требований партии, 
о роли профсоюзной ор
ганизации в укреплении 
социалистической дисци
плины труда. Решения 
собраний активно входят 
в жизнь.
НА ПУТИ 
ИНТЕНСИВНОСТИ

во ответственности, твор- , Переход к интенсив- 
ческого отношения к де,- ным методам работы, как 
лу, умение добиваться требуют решения пар- 
вьшолнения плана и обя- тийного съезда, предпо- 
зательств, обеспечивать лагает качественные улу- 
высокое качество обслу- чтения, повышение про
живания, производитель- изводителыюсти и эффек- 
но .использовать каждую тивности труда, его Ha-

Г. КРИВЦОВА.
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Скажи, кто
твой друг».
Выписка из частного оп

ределения. «
«Комсомольцы ЭЭФ ii по

дошли необъективно „к раз
бору дела Радионова, не 
приняли во внимание тя
жесть его преступления, и 
даже выдвинули обществен
ного защитника».

Им стал... Кто бы вы ду
мали? Ни за что не догада
етесь... — комсорг Игорь 
Астраханцев. Никого из од
ногруппников Радионова уже 
нет — защитили диплом и 
разъехались, однако, на том 
собрании, проходившем в 
ЦОПРе, где было решено 
защитить товарища, присут
ствовала секретарь комите
та комсомола ЭЭФ (теперь 
ее переизбрали) коммунист 
Надя Наливкина и куратор 
группы, он же парторг ка
федры электрических сис
тем В. Д. Козырев. Какова 
была их позиция и роль на 
этом собрании?

Н. Наливкина:
— Присутствовали две 

группы пятикурсяиков. Соб
рались по просьбе жены Ра
дионова, которая всячески 
его выгораживала. Ни один 
из присутствовавших не вы
сказался с осуждением, при
том подавляющее большин
ство вообще молчало. Лич
но я Радионова не знала. 
Группа представила поло
жительную характеристику, 
и я подписала.

Как же так? Что же это 
за вожак такой, которого 
повели по ложному пути 
«доброхоты» Радионова?

— Надя Наливкина доб
росовестная и исполнитель
ная, — говорит зам. секре
таря комитета ВЛКСМ ТПИ 
Н. Шатковская. — Но на 
лидера не тянула, привыкла 
к постоянной опеке старших 
товарищей, не умела ничего 
решать самостоятельно, без 
подсказки.

Позвольте, но ведь на со
брании был старший това
рищ, куратор, он же парт
орг кафедры. Увы, он тоже 
никоим образом не повлиял 
на собравшихся. Ложное то
варищество и круговая по
рука одержали верх. Какие 
они, одногруппники Радио
нова, вставшие за него го
рой?

В. Д. Козырев, бывший 
куратор группы:

— Это была лучшая груп
па факультета по успевае
мости, много отличников, 
хороших спортсменов, как 
лыжники и многоборцы ГТО, 
они выступали за факультет. 
Почти все имели ответст
венные общественные пору
чения. Здесь были секре
тарь бюро специальности, 
члены учебного, трудового 
сектора, редколлегии фа

культета, командир ССО, 
ответственный за работу 
ЦОПРа, даже член профко
ма студентов ТПИ, участво
вали в художественной са
модеятельности.

Владимир Дмитриевич до
лго перечисляет должности, 
называет фамилии, говорит 
о заслугах. Но вот один лю
бопытный факт, который 
характеризует такую иде
альную группу в ином све
те.

Учился вместе с ребята
ми студент Пьянков. На пер
вом курсе хорошо, а на 
втором почему-то стал от
ставать, и в конце концов 
его отчислили за неуспевае
мость. Заметим, что он был 
комсоргом и кандидатом в 
члены КПСС. После отчис
ления устроился вахтером в 
общежитие, работал и вдруг 
исчез. Даже не уволился, 
просто ушел однажды и не 
вернулся. И никого этот 
факт не взволновал, хотя 
учились вместе. Сначала ни
кому не' было дела, поче
му у парня разладилась 
учеба, и когда пропал, да
же в милицию не позвони
ли, не написали домой, ма
тери. Не проявили себя сту
денты здесь как товарищи. 
Другое дело — Радионов, 
наркоман — и все, как один, 
кинулись на защиту. И 
группа, в которой учился 
Мамедов, рьяно его защи
щает, а Света Гаврилова, се
кретарь бюро специальности 
ЭС, где учится Валя Слеса- 
рева, была целиком на ее 
стороне.

Выписка из частного оп
ределения суда: «В. Слеса- 
рева дала суду ложные по
казания, чем ввела суд в

заблуждение. Направляется 
в институт для принятия не
обходимых мер».

Валя Слесарева была под
ругой Мамедова, они счита
лись женихом и невестой. 
Производит приятное впеча
тление: обаятельная, скром
но держится, видно, что 
сильно переживает, навер
ное, это самые черные дни 
в ее биографии.

А. С. Сахаров, куратор 
группы 9131, где учится В. 
Слесарева:

— Валя — девочка хо
рошая, из трудовой семьи, 
прекрасный аттестат (посту
пала по эксперименту). Учи
лась ровно, без срывов, со
стояла в отряде ДНД, езди
ла с отрядом «Голубая 
стрела». Там она и сдружи
лась с Мамедовым. Он, бук
вально, приручил ее. Ва
ля — добрая, доверчивая, 
не лукавая.

А как же ложные показа
ния? Сколько ни пыталась, 
вразумительного объяснения 
от девушки я не добилась.

— Гуляли по улице. На- 
дыр попросил выбросить па
кет в женский туалет. Я вы
бросила, — голос Вали дро
жит, срывается почти на 
шепот, — что в пакете, не 
знала, но в милиции допра
шивали долго, и вынудили 
сказать, что знала. На суде 
показания изменила.

— И ты, Валя, даже не 
спросила, что в пакете, по
чему тебе Надыр дает его 
ночью просит выбросить, 
тем более, что в это время 
идет обыск?.. Неужели не 
показалось странным?

— Спросила, — девушка 
опускает глаза, — он ска
зал — так, ерунда.

Детский лепет, не правда 
ли, читатель? Тем не менее, 
Света Гаврилова — комсо
мольский вожак и куратор 
А. С. Сахаров верят каждо
му Валиному слову, возму
щаются долгим допросом. О 
наказании, как того требует 
судья в частном определе
нии, и речи не ведется.

Следователь Г. Б. Муха- 
медьярова:

«Мамедов сам нам расска
зал, что дал Слесаревой 
наркотик для того, чтобы 
она его выбросила. Ему ну
жно было убедить следст
вие, что наркотика нет, не 
существует.С Валей он пос
тупил не «по-джентльменс
ки». На допросе девушка из
ворачивалась, врала и толь
ко по «разрешению» Маме
дова призналась.

Думается, теперь Валя 
глубоко раскаивается, это 
послужит уроком. Беспоко
ит другое — бездумное, не
мотивированное «верю» ком
сомольцев. На момент на
шего разговора, спустя 4 
месяца после суда, никто из 
осужденных не был исклю
чен из комсомола.

Беседа, как видно, уско
рила дело, и через неделю 
Мамедова с Радионовым ис
ключили. Орлов же и по сю 
пору комсомолец.

Следователь Г. Б. Муха- 
медьярова;

«М. Орлов был уже су
дим за распространение нар
котиков, отбывал наказание, 
был исключен из комсомо
ла. По-видимому, его опять 
приняли, уже в ТПИ. Стран
но, что этот факт остался 
незамеченным.

Не заметили, бывает, до
пустим. Однако, что сейчас 
мешает исключить его из 
рядов ВЛКСМ?

Деловые
игры

Ларчик просто открывал
ся. Группа, где он учился
— разъехалась, а исклю
чать может только первич
ная организация. Так мне 
объяснили комсомольские 
вожаки. Все, к кому ни об
ращалась; в один голос 
твердили: Устав. Значит, то, 
что комсомолец — престу
пник, недостаточное основа
ние. Получается игра в на
оборот. И в беседе нашей 
отчетливо виделся элемент 
игры: строго насупленные 
брови, серьезные "глаза, и
— несуразица, непонимание 
элементарного. Для нарко

тика — детски-ласковое сло
вцо «травка». Хватит иг
рать! Наркотик — это стра
шно, это судьбы, разбитые 
вдребезги. Не в кино, а ря
дом с нами творится добро
вольное превращение чело
века в «нелюдя». Дико, что 
в лексиконе студентов поя
вились эти слова: гашиш,
анаша, опиум. Мода на бе
зумие? Так это не фирмен
ная тряпка, которую поно
сил и бросил.

— Только попробую, что 
с того, с одного раза не 
привыкают, однако, холод
ком кольнуло в сердце — а 
вдруг? Но тот, кто предла
гает,заметив колебание, под
бадривает — не дрейфь. И...

Не верьте, это иллюзия: 
«Захочу — брошу». Да, с 
первого раза мало, кто при
выкает и делается наркома
ном,(хотя и такие встреча
ются). Но дело в том, что, 
вкусив новое, необычное 
ощущение, тянет повторить. 
По-настоящему ярко и инте
ресно жить — трудно. Тру
дно найти свое место в жи
зни, трудно обрести принци
пы; научиться любить, от
стаивать свою позицию. Да
же общаться с друзьями, 
весело отдыхать без допин
га-рюмки — этому тоже 
надо учиться. А тут — се
кунда, укол или затяжка, и 
ты получил, что хотел. Пра
вда, потом уже поздно раз
думывать: твое сознание — 
уже не твое, и мысли и 
чувства — не твои, ты толь
ко раб. Это сущий ад. пото
му что на донышке души 
еще осталось понимание, 
что сам себя губишь и что 
хода назад не будет. И вот 
нет очередной порции, тя
жело, больно. Кругом серо 
и мутно, тоска и злоба. И 
хочется головой о стенку, 
заорать, уничтожить, убить... 
Кого? Отравленный мозг на
чинает диктовать.

Остановитесь! И вы, кто 
рядом и знает — не молчи
те, бейте во все колокола!

Послесловие. Статья за
кончена. Но необходимо не
большое уточнение. Мы не
намеренно выбрали ЭЭФ. И 
факт написания статьи не 
значит, что именно здесь 
сильнее процветает нарко
мания. Нет, подобные слу
чаи были и раньше, так что 
не надо обрушивать админи
стративный гнев только по 
этому адресу. Сейчас в ходе 
следствия дело, в котором 
фигурируют студенты дру
гих факультетов.

В ПЛЕНУ ДУРМАНА
— ---------------- --------Н. Кудан

Решения XXVII съезда КПСС -  выполним!

ПРОДОЛЖАЮТСЯ
учную организацию. В 
НТВ это — совершенст
вование библиотечных 
процессов, применение 
механизации и автомати
зации, научно - обосно
ванного нормирования, 
стандартизация термино
логии. Проведение НОТ 
невозможно без создания 
благоприятных условий 
труда, организации соре
внования и распростране
ния передового опыта.— 
Коммунистам необходимо 
взять под контроль наи
более узкие места — нор
мирование, (хотя опыт 
НТВ в этом был одобрен 
на состоявшемся недавно 
семинаре вузовских биб
лиотек города) и внедре
ние средств механизации 
и автоматизации. С по
следним здесь особенно 
сложно, в библиотеке те
хнического вуза основное 
место занимает тяжелый, 
малопродуктивный руч
ной труд. Библиотека ну

ждается в автоматизации 
справочно - поискового 
аппарата, учета и обрабо' 
тки литературы. На сме
ну существующим долж
ны прийти машинные ка
талоги, которые автома
тизировали бы поиск ну
жных книг, обеспечили 
оперативность и полноту 
удовлетворения чита
тельского спроса. Кол
лектив остро нуждается 
в помощи администрации 
института, его учебного и 
научного управлений в 
решении этой проблемы. 
Да и само время, рабо
тающее на ускорение, 
подсказывает такую не
обходимость.

Вот уже скоро год, 
как одно из учебных по
мещений занято группой 
конструкторов. В единст
венной оставшейся учеб
ной лаборатории можно 
провести занятие лишь с 
одной группой. 40 учеб
ных групп ЭФФ, АВТФ,

ТЭФ «вышли из распи
сания». Занят под ауди
торию конференц-зал, и 
библиотеке буквально не
где проводить массовые 
мероприятия.
ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ
ФАКТОР

Текучесть кадров в 
библиотеке упирается 
не только пока в низкую 
оплату труда. О внутрен
них причинах достаточно 
емко говорилось на пар
тийном и рабочем собра
ниях коллектива. Одно 
из действенных средств 
закрепления кадров -—со
здание теплого психоло
гического климата в от
делах, внимательного от
ношения к новичкам. В 
лучших отделах даже те, 
кто, казалось бы, случай
но пришел сюда рабо
тать, остаются и даже 
поступают учиться на 
специальные факультеты. 
Так пришли и уже про
должительное время ра
ботают Е. А. Газетова,

О. К. Попова, В. А. 
Стрельникова, М. Н. Ша
талова. А есть отделы, 
где молодым просто не 
предоставляется поле для 
самостоятельной работы, 
где можно себя проявить, 
научиться сложной науке 
управления, работы с лю
дьми. Глядишь, через не
которое время эти люди 
уже теряют веру в соб
ственные силы, ищут ме
ста поспокойнее или 
увольняются, потеряв ин
терес.

Но есть и причины 
внешние. Библиотека, на
пример, за последние де
сять лет не получила ни 
одной квартиры. Моло
дые семьи растут, им 
требуется расширение 
жилья. Но списки на 
жилплощадь остаются не
тронутыми уже который 
раз после распределения 
квартир. Пора «выво
дить» из общежитий и 
тех, у кого, как говорят 
наступает «критический»

возраст, жизнь вдвоем — 
втроем в одной комнате 
становится тягостной. Это 
тоже причина того, что 
хорошие специалисты вы
нуждены искать работу, 
обеспечивающую им бла
гоустроенное жилье. Без 
помощи и внимания к со
циальным проблемам со 
стороны администрации 
института, профкома сот
рудников решать кадро
вый вопрос становится 
все труднее.

На обоих собраниях 
был также поднят воп
рос о плохой работе бу
фета. Он обслуживает 
полторы сотни сотрудни
ков библиотеки, ее мно
гочисленных читателей, 
кафедры общественных 
наук, патентное бюро. Но 
комбинат общественного 
питания (директор А. В. 
Пономарева), наверное, 
считает этот буфет па
сынком. Порой даже нет 
молочных продуктов, вы
печки.

Трудно решаются и та
кие хозяйственные про
блемы, как ремонт поме
щений, крыши, фасада. 
Административно - хо
зяйственное управление

института настойчиво не 
включает здание НТВ в 
план ремонтных работ, 
комиссия не принимает 
здание перед началом 
учебного года. Библиоте
ка нуждается в транспор
те для перевозки литера
туры. Не во всех поме
щениях зимой нормально 
действуют отопительные 
батареи. Все это сказы
вается на здоровье лю
дей. Не случайно в НТВ 
— наибольшая заболева
емость сотрудников по 
сравнению с другими 
профсоюзными организа
циями института.

Конец этого года сов
пал с началом перест
ройки. И то, и другое на
страивает на глубокие 
перемены в труде, в от

ношении к заботам людей. 
Поиски неиспользованных 
резервов, новых форм ра
боты, укрепление дисци
плины, организованности 
и порядка должны прине
сти желаемые результа
ты. Долг коммунистов 
библиотеки — идти впе
реди, освещая дорогу но
вому, быть примером от
ношения к делу.

Р. ГОРОДНЕВА.
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Окончив институт, еже
годно уходят из команд 
ТПИ многие ведущие 
спортсмены. Кто же им 
придет на смену в лице 
студентов I курса. Для 
просмотра этого славно
го резерва осенью орга
низуются турниры по ра
зличным видам спорта. В 
этом учебном году та
кой смотр впервые был 
проведен в рамках ком
плексной спартакиады 
первокурсников по 7 ви
дам спорта. Она прохо
дила с 5 по 10 октября.

Такая форма организа
ции соревнований значи
тельно оживила общий 
интерес как участников, 
так и организаторов. Од
новременно шла борьба 
на площадках спорткомп
лекса «Буревестник» по 
футболу и на беговых 
дорожках — за первенст- 
ство в легкоатлетическом 
кроссе, а по настольному 
теннису, баскетболу, во

С М О Т Р  Р Е З Е Р В О В
лейболу — в 9 спортив
ном корпусе.

У многих команд по
началу игра не ладилась 
— сыгранности не было, 
а была робость перед 
старшими и опытными 
спортсменами, но игровой 
азарт и дружная поддер
жка товарищей ближе к 
финальным играм мно
гим помогли показать, 
что они умеют.

Первых чемпионов оп
ределил турнир по на
стольному теннису. Иг
рая без единого пораже
ния, команды ХТФ и 
МСФ боролись за первое 
место. Поначалу вперед 
вышли механики (В. Кри
вых' (гр. 4662) обыграл 
В. Кабилова), но женс
кой встречей Н. Мажара 
(гр. 5068) — Л. Моисе
енко (гр. 4463) равнове

сие было восстановлено. 
Окончательный итог оп
ределила игра О. Ластов- 
ского с С. Крутько (гр. 
4362). Острая борьба по
требовала все три сета. 
Последний из них был 
за О. Ластовским, что и 
позволило команде ХТФ 
занять первое место. Ин
тересно, что вся коман
да победителей состояла 
из игроков одной группы 
— 5068.

У футболистов победи
телями в подгруппах вы
шли ТЭФ и ЭЭФ. Их 
встреча хотя и была 
упорной (об этом говорит 
счет 3:2 в пользу ТЭФ), 
но теплоэнергетики все 
время вели в счете и в 
целом выглядели уверен
нее на футбольном поле.

В мужских играх по 
баскетболу сюрпризом

стала первая игра. Встре
чавшиеся в ней команды 
АЭМФ и МСФ стали 
сильнейшими. У баскет
болисток первые места 
уверенно заняли коман
ды ЭЭФ и ТЭФ.

Заканчивали Спартаки
аду волейболисты. У них 
и соревновалось наиболь
шее число команд —- 17. 
Мужская команда ФТФ 
обеспечила звание чемпи
она победами в финале 
над спортсменами МСФ 
в двух партиях. У де
вушек, хотя и повтори
лась ситуация теннисис
тов, но в третьей решаю
щей партии волейболист
ки АВТФ были собранны 
и целеустремленны, и 
шансов на победу тепло
энергетикам не оставили.

В комплексном зачете 
с 11 очками победителем

1 Спартакиады стал ма
шиностроительный фа
культет, по 14 очков на
брали АЭМФ, ТЭФ, 
ЭЭФ. Далее места расп
ределились так: ХТФ, 
ЭФФ, АВТФ, ФТФ, ГРФ.

Спартакиада и конт
рольные тренировки вы
явили ряд способных сту
дентов, желающих зани
маться в сборных коман
дах института. Ими ста
ли А. Крупица (гр. 7460) 
и Н. Васюкова (гр. 5062) 
— волейбол; Е. Тарасен
ко (гр. 8362) и И. Сема
шко (гр. 7553) баскет
бол; Н. Старикова (гр. 
6563) — спортивное ори
ентирование; О. Мосоло
ва. С. Селезнева (гр. 
0760) — лыжные гонки, 
и другие.

Можно сказать, что у 
политехников создается 
еще одна хорошая спор
тивная традиция.

Б. ПЛОТНИКОВ, 
председатель спортклуба.

ОБЩЕЖИТИЕ,
НА СТАРТ Спорт ® Спорт О Спорт Э Л Ы Ж Н Я

Массовым легкоат
летическим кроссом 
студенческих общежи
тий института 19 ок
тября (в воскресенье) 
завершился летний се
зон. Многочисленные 
колонны, несмотря на 
ненастную, холодную 
погоду, одна за дру
гой подходили к спорт
комплексу «Буревест
ник» на Южной.

Прохожие удивлен
но оборачивались, за
видя дружную колон
ну общежития Верши
нина, 46, которая, как 
сказал один из участ
ников кросса, «заняла 
не меньше квартала». 
Более 600 студентов 
ХТФ приняли участие 
в забеге. Заняв общее 
третье место, химики- 
технологи доказали, 
что могут (если захо
тят) быть активными 
спортсменами и физ
культурниками.

Мы уже привыкли к 
спортивным успехам 
геологов, не уронили 
они честь факультета 
и в этот раз. Итогом 
дня стало призовое 
второе место общежи
тия Пирогова, 18. Ла
вры чемпиона доста
лись студентам, кото
рые живут на Усова, 
13-а.

Приблизительно ка
ждый третий из про
живающих в общежи
тии принял участие в 
кроссе.

С. НЕСЫНОВ, 
ст. преподаватель.

П р о ш л и  с о р е  вн о в а н н я
Мяч в игре
Напряженно проходят игры пер

венства по баскетболу в зачет спар
такиады института. Большое число 
болельщиков собрала игра мужских 
команд ТЭФ — АЭМФ. Чемпион 
прошлого года, команда теплоэнерге
тиков, победила со счетом 61:45.

У женщин успешно выступают 
команды ХТФ и ЭЭФ. Игры продол
жаются.

Первое место
в турнире четырех женских команд 

вузов города Томска по волейболу, 
проходившем с 24 по 28 октября, 
заняла команда политехников. Наши 
спортсменки обыграли студенток ме
дицинского института со счетом 3:2 
и волейболисток \ниверситета (3:0).

К. ШАМИНОВ.

Приг лашаем в пу т ешес т вие
Тяга к путешествиям всегда была свойст

венна молодым. Везде хочется побывать, 
многое увидеть. И, конечно, увидеть самому, 
чтобы сложились свои впечатления о том или 
ином городе, республике, стране.

Международный ту
ризм — это не только 
удовлетворение интереса 
или любопытства, встречи 
с людьми, жизнью или 
культурой другого наро
да. За всем этим — во
спитание духа патриотиз
ма и интернациональной 
солидарности. И, конечно, 
укрепление интернацио
нальных связей с моло
дежью всех стран. Бюро 
международного молоде
жного туризма «Спутник» 
Томского обкома ВЛКСМ 
заинтересовано в том, что
бы за рубеж выезжали 
наиболее достойные пред
ставители студенческой 
молодежи, в которых 
идейно - политическая 
зрелость сочетается с 
богатым внутренним ми
ром и разносторонними 
духовными интересами.

Для того, чтобы БММТ 
«Спутник» могло вовремя 
подготовить вас и всю 
группу в турпоездку, не
обходимо заранее ознако
миться в комитете 
ВЛКСМ института с пла
ном путешествий томи
чей: там указаны сроки 
поездки; способ передви
жения (самолет, автобус, 
поезд) и маршрут уточня
ются позже. Для оформ
ления поездки необходи
мы:

1. Характеристика -ре
комендация с места ра
боты или учебы с выпи
ской бюро райкома 
ВЛКСМ об ее утвержде
нии.

2. Заполненная вами 
анкета для выезжающего 
в социалистическую или 
капиталистическую стра
ну.

3. Фотографии для за
граничного паспорта.

4. Медицинская справ
ка о состоянии здоровья.

5. Советский паспорт.
Срок оформления этих

документов и представле
ния их в БММТ «Спут
ник» — не позднее 3 — 4 
месяцев до выезда из 
Томска.

Путешествия за рубеж 
по линии «Спутника» от
носительно недороги. В 
среднем стоимость двух
недельной поездки с про

ездом туда и обратно (т. 
е. цена путевки) состав
ляет 300 рублей. Для 
туристов «Спутника» дей
ствует денежная скидка 
стоимости проезда: 50% 

- по железной дороге и 
30% — по воздушным 
линиям.

С нынешнего года раз
решено руководству пред
приятий и организаций с 
согласия коллективов про
изводить оплату стоимос
ти путевок: 70% турис
там, выезжающим в ка
питалистические страны и 
50% — в социалистичес
кие.

Справки но телефону: 
2-58-44, 2-56-94, а также 
в комитете комсомола 
вашего вуза.

М. СКРИПНИКОВ, 
референт БММТ «Спут
ник» Томского обкома 
ВЛКСМ.

Н А Ч И Н А Е Т С Я  
Л Е Т »  М

Сибирская осень, как водится, спешит пе
редать свои права зиме. И самое время по
говорить о предстоящем спортивном сезоне, 
подготовка к которому ведется давно.

Женская сборная команда института по лы
жным гонкам приступила к занятиям еще в 
мае. Ее состав мало изменился. Тренирова
лись в этом году планомерно и продуктивно, 
выполнив почти весь запланированный объем. 
Уже в конце весенней сессии совмещали за
нятия со сдачей зачетов и экзаменов, хоро
шо успевая и в спорте, и в учебе.

В июле всем составом выехали в спортив
ный лагерь «Политехник», где использовали 
все возможности лагеря на Оби: многие часы 
занимались греблей на реке, бегали по лес
ным тропам, играли на спортплощадках. В 
августе команда отбыла на учебно трениро
вочный сбор в один из совхозов Одесской об
ласти. Планируя такую поездку, хотелось 
сразу «убить нескольких зайцев», а именно: 
продолжить планомерные занятия, помочь ра
бочим совхоза в \борке урожая фруктов, по
знакомиться с главным городом-героем Одес
сой.

За успешную работу девчата политехники 
были награждены грамотой руководства сов
хоза и премированы. Результат летних сбо
ров не замедлил сказаться: команда крепко 
сдружилась, улучшились результаты. На про
шедшем финале областного профсоюзно-ком
сомольского кросса успешно выступили Дина 
Тоушканова (ГРФ), Фанна Биккулова (ХТФ), 
Светлана Максимова (АЭМФ).

Спортивная зима интересна тем, что в кон
це сезона политехники будут хозяевами III 
городских зимних спортивных игр. И хозяе
вам не к лицу быть побежденными.

В. АРЛЯПОВ,
тренер сборной команды ТПИ по лыжным 
гонкам.

О б ъ я в л е н и я

. Неделя студентов
Основные события недели студента будут 

проходить с 13 по 18 ноября в ДК ТПИ.
13 ноября — конкурс-концерт «Молодые 

таланты».
14 ноября — спонтан-ревю.
15 ноября — парад СТЭМов.
16 ноября — слет ССО.
17 ноября — конкурс-концерт клубов са

модеятельной песни.
18 ноября — политическое представление- 

митинг.
Начало в каждый из дней — в 19 часов.

Приглашает ФОН
13 ноября в 17.00 состоится очередное за

нятие отделения журналистики ФОП. Приг
лашаются редакторы- стенных газет. Занятие 
будет проходить в редакции газеты «За кад
ры» (к. 230 гл. кррпуса ТПИ).
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